
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 9. Juni 2016 

Kreistagsbüro 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 11. Sitzung des Kreisausschusses 

am Mittwoch, den 04.11.2015 (öffentlicher Teil) 

 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende:  17:32 Uhr 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer 

Str. 4,07907 Schleiz,  

Anwesenheit: 

Anwesend: Vorsitzende/r 

Fügmann, Thomas   

Ausschussmitglieder 

Hanna, Allam Dr. med. (ab 16:10 Uhr) 

Kanis, Regine   

Rebelein, Dieter Dr.   

Sachse, Carsten   

Scheffczyk, Andreas  

Beigeordnete(r) 

Hauck, Jürgen   

Oppel, Peter   

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 

Heynisch, Jens   

Keller, Nils   

Schemmrich, Sabine   

 

Entschuldigt: Beigeordnete(r) 

Feike, Anette (dienstliche Gründe) 

Ausschussmitglieder 

Gruhner, Stefan (dienstliche Gründe) 

Kleebusch, Enrico (krank) 

  

Schriftführerin:   Kerstin Täumel 

   

Tagesordnung: 

 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 10. Sitzung des Kreisausschusses am 30.09.2015 

(öffentlicher Teil) 

 2.  Auswertung der Kreistagssitzung vom 19.10.2015 

 3.  Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 23.11.2015 

 4.  Informationen/Sonstiges 

 5.  Anfragen 
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Der Landrat eröffnet die 11. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. 

 

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 10. Sitzung des Kreisausschusses 

am 30.09.2015 (öffentlicher Teil) 

Wortmeldungen gibt es nicht. 

Der Kreisausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss: 

 

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 10. Sitzung des Kreisausschusses 

am 30.09.2015 (öffentlicher Teil).“ 

 

   23-11/2015 

 

Zu  TOP  2 Auswertung der Kreistagssitzung vom 19.10.2015 

Herr Dr. Rebelein bezieht sich auf seine Ausführungen zum Schulobstprogramm im Kreistag 

und bittet nochmals um Prüfung der Umsetzung an den Schulen. Nach seinem Kenntnisstand 

wird das Obst einmal pro Woche angeliefert und wird in der Zeit von Mittwoch zu Mittwoch 

verteilt. Das Obst habe dann keine gute Qualität. 

Frau Kanis kann diese Aussage aus ihren Erfahrungen von der Grundschule Schleiz nicht 

bestätigen, das Obst ist in einwandfreiem Zustand und wird von den Schülern gut 

angenommen. 

Herr Heynisch führt aus, dass es in der Entscheidung der Schulen liegt, ob das Obst 1 oder 

2mal pro Woche geliefert wird. Weiterhin soll das Obst nicht die ganze Woche liegen, 

sondern  an 2 Tagen verteilt werden. Herr Heynisch betont, dass ihm keine Probleme 

hinsichtlich Qualität und Lieferung des Obstes bekannt seien. 

  

Zu  TOP  3 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 23.11.2015 

Ein Entwurf der vorläufigen Tagesordnung wurde vor Sitzungsbeginn an die 

Ausschussmitglieder verteilt. Zu den Tagesordnungspunkten gibt es Erläuterungen durch den 

Landrat und die anwesenden Vertreter der Verwaltung. 

 

Zu TOP 2 erklärt der Landrat, dass sich dieser Beschluss aus der Notwendigkeit des 

Abschlusses von Mietverträgen zur Unterbringung von Flüchtlingen ergibt, da der Landrat 

gemäß Hauptsatzung derartige Verträge nur bis zu einem Wert von 1500 € abschließen kann. 

Das hätte zur Folge, dass bei jedem Vertragsabschluss über diesem Wert der Kreistag 

einzuberufen wäre. 

Nachfragen von Herrn Sachse und Herrn Dr. Rebelein bzgl. der Konditionen und Inhalte der 

Mietverträge werden durch Herrn Hauck beantwortet. 

 

Herr Dr. Hanna trifft um 16:10 Uhr zur Teilnahme an der Sitzung ein. 

 

Zu TOP 3 haben die Ausschussmitglieder eine Zusammenfassung der historischen Fakten und 

Sachstandsinformationen zum beabsichtigten Vergleichsvertrag in schriftlicher Form erhalten. 

Der Landrat weist auf den vertraulichen Charakter dieses Dokumentes hin. 

Durch Herrn Hauck, Herrn Keller und Frau Schemmrich wird der Werdegang ausführlich 

dargestellt und es werden Erläuterungen zum vorgesehenen Vertragsinhalt und der 

Finanzierung vorgenommen. 

Es ist vorgesehen, die Beschlussvorlage bis zum 16.11.2015 zu erstellen und den 

Kreistagsmitgliedern am 17.11.2015 per Boten zuzustellen. Zu diesem Zeitpunkt ist sie auch 

über das Ratsinformationssystem abrufbar. 
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Die Detailfragen der Ausschussmitglieder bzgl. der Objekteliste, der Finanzierung und 

Mitfinanzierung durch Land und Kulturstiftung, zu Folgekosten u.a. werden durch die 

Vertreter der Verwaltung ausführlich beantwortet. 

 

Als Beginn der Kreistagssitzung wird nach kurzer Beratung einvernehmlich 13:30 Uhr 

festgelegt. 

  

Zu  TOP  4 Informationen/Sonstiges 

Landrat Fügmann und Herr Hauck informieren die Ausschussmitglieder über den aktuellen 

Sachstand Asyl. Mit Stand 30.10.2015 hat der Saale-Orla-Kreis 697 Flüchtlinge 

aufgenommen, im November ist mit ca. 120 weiteren aufzunehmenden Personen zu rechnen. 

In der Erstaufnahmestelle in Bad Lobenstein gab es eine Aufstockung auf 200 Personen. 

Prognostisch ist bis zum Jahresende von einer Zahl von über 1000 Flüchtlingen auszugehen. 

Bisher gab es keine Probleme mit der Unterbringung der Flüchtlinge in Wohnungen. Mit 

ersten Integrationsmaßnahmen wurde begonnen. Inzwischen sind auch zahlreiche 

ehrenamtliche Helfer aktiv tätig. 

 

Herr Dr. Hanna bezieht sich auf die Behandlung des Prüfberichtes für das Jahr 2013 in der 

letzten Kreistagssitzung und bringt seinen Unmut über die Verfahrensweise im Kreistag zum 

Ausdruck. Es gab im Finanzausschuss eine Reihe offener Fragen, die auch während der 

Diskussion im Kreistag nicht beantwortet wurden. Außerdem kritisiert er die zu kurze Zeit 

von der Zustellung des Berichtes bis zur Beschlussfassung im Kreistag. 

Der Landrat erwidert, dass der Ausschuss eine mehrheitliche Empfehlung zur 

Beschlussfassung abgegeben habe und er somit davon ausgegangen ist, dass die wenigen 

offenen Fragen keinen Einfluss auf den Beschluss des Kreistages haben. 

In Zukunft wird zwischen der Vorlage des Prüfberichtes im Ausschuss und dem Beschluss im 

Kreistag eine längere Zeitspanne eingeplant. 

 

Zu  TOP  5 Anfragen 

Frau Kanis bittet um Information zum aktuellen Stand der Veräußerung des Schlosses in 

Ebersdorf. 

Durch Herrn Keller wird der Werdegang kurz dargestellt. Es gibt keinen aktuellen offenen 

Rückübertragungsanspruch auf das Schloss. 

Derzeit gibt es einige Interessenten, mit denen weitere Verhandlungen zur Veräußerung zu 

führen sind. 

Weitere Anfragen gibt es nicht. 

Der Landrat beendet den öffentlichen Teil der  11. Sitzung des Kreisausschusses  um 17:30 

Uhr. 

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 

dort eingesehen werden. 

 

 

Fügmann Kerstin Täumel 

Landrat Schriftführerin 
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